

En la primera de estas obras, el autor compuso espasmosamente para el *América* que a Europa y a América han oído, y en el *América* de las dificultades vocales. En la segunda obra, *Ylla*, la Señora de la Grange representando el papel de reina de los bohemios, tuvo un éxito brillante; inspiró tan profundo entusiasmo, que al fin de una gran comida dada en su honor, los enviados de las tribus bohemias se presentaron a pedirle que cantase alguna cosa. Cuando ella concluyó de cantar, el jefe de la diputación le declaró que habiendo muerto su Rei, el pueblo bohemiano la elige para Reina. La Señora de la Grange, sin saber lo que aquello significaba, asió, y los diputados de las tribus se postraron de rodillas, mientras que uno de ellos ponía la corona real sobre la cabeza de la cantatriz. Le juraron fidelidad, y la proclamaron Reina de las tribus libres de Hungría.

Desde entonces cada familia de bohemios poseía un retrato, y se adelantó de su imagen que se administraba justicia, y que se hacían todas las ceremonias de ese pueblo errante.

Después de ocho meses de estancia en Hungría, la Señora de la Grange canta en Viena, en Berlín en Dresden, en Leipzig, en Magdeburgo, en Hamburgo, en Colonia y en Bremen.

Durante este tiempo no le quedaba un solo día de libertad, firmó por decenas de contratos para la misma época, el uno para Leipzig y el otro para Magdeburgo, de 6 de abril de 1859 al 1.º de mayo del mismo año. Como en los dos contratos habían estipulado una multa de 25,000 frs., y como por otra parte, el contrato no era para desdén, el 11,500 frs. por representación se decidió a llenar los dos contratos en el mismo tiempo lo que no era absolutamente imposible, la distancia entre Leipzig y Magdeburgo no es más que de cuatro horas de camino de fierro.

Se hizo anunciar en las dos ciudades y en otros alternativamente, una noche en Leipzig y otra noche en Magdeburgo, apenas costaba una representación, tomaba el camino de fierro e iba durante la noche a otro teatro, donde al otro día se presentaba en el ensayo y en la noche misma, daba su representación, después de la cual volvía a la ciudad donde había cantado la víspera, y así siguió durante tres semanas.

(Continuara.)

Estadísticas
Sobre la Constitución Argentina de 1853, en que se realizó su mentalidad por Comentaristas Ilustres, y se designan los antecedentes nacionales que han sido la base de su formación y deber ser de su jurisdicción.

Por J. B. ALZARIN.

Los documentos que han de servir al comentario, glosa y exposición de la Constitución Argentina, son del género de los que acompaña el Sr. Sarmiento a su libro. Esos documentos son relativos a la Constitución de Estados Unidos, a unlei extranjera, y de ningún modo a documentos justificativos ni espasmos de la Constitución Argentina.

Los propósitos del Congreso Constituyente argentino; los pactos preexistentes que lo han hecho existir; y que invocó en la Constitución; el proyecto, las discusiones, los informes, todo lo que el Congreso ha tratado en su mano y a la vista para elaborar su obra, esos son los documentos explicativos, los que sirven de natural comento de la Constitución Argentina.

Después de eso, los trabajos de los publicistas argentinos, que han tenido influjo en los trabajos del Congreso, por haber sido expresión de la opinión general del país, de que la Constitución debía ser reproducción. Esos trabajos existen y son una parte del comentario de la Constitución que se trata entre sus antecedentes. El Sr. Sarmiento los conoce mejor que nadie, conoce el influjo que han ejercido, los ha recomendado ante el país, y solo ahora en sus comentarios, los alinea, (por no decir los ataca) a pesar de haberse respetado por el Congreso de Santa Fé.

La historia política de la colonia hispano-argentina, y no la historia de las colonias inglesas de Norte América; la historia de la revolución de Plata y no la historia de la revolución de Norte América, nuestras constituciones ensayadas en los 40 años precedentes, y no los ensayos predecesores de la Constitución de la Unión Americana; los partidos, las luchas, los intereses, las doctrinas de los pueblos argentinos, y no las luchas de los intereses opuestos de los pueblos de Norte América, tan distintos de los nuestros; la capacidad de los habitantes, la disposición del suelo, las clases de industria, el estado de cultura, la extensión de la población de los pueblos argentinos, y no de otra nación diversificada en todos esos ramos: es la verdadera fuente de comento y de explicación de la Constitución actual Argentina, como ha sido de su elaboración para el Congreso.—Por más que se niegue (y en el futuro del comentario) el Congreso Argentino se ha dado cuenta de esos antecedentes; los ha estudiado y valorado con los publicistas del país y ha hecho un trabajo que no es un plagio literal de la Constitución de un

país sin analogía con el nuestro, como pretenden los que nada han hecho por esos países, y mucho por estorbárselos y evitárselos.

VI.
Brevemente apuntamos que hace el Sr. Sarmiento de las reformas y modificaciones que recibe del texto original.

Acabamos de señalar el error en que reposa el sistema de comento, que se pretende introducir para la Constitución Argentina.

Venamos ahora los errores de aplicación, consecuencia lógica del que sirve de apoyo al sistema de comento, que la Constitución de Argentina por medio de los comentarios de Story sobre la Constitución de Norte América, sin daros cuenta de los antecedentes argentinos que sin duda alguna ha tenido la presente Constitución y forman su mas puro, luminoso y jeunio comento.

El nombre de Confederación, que la Constitución da a la República Argentina, es lo primero que choca al autor de los comentarios. «Por qué porque ese nombre expresa en los Estados Unidos el pacto de alianza que precedió a la actual Constitución federal. Allí la confederación precedió a la federación; o bien sea una simple federación o mera liga a la federación unitaria y centralista que hoy rije. Esas palabras tienen allí un sentido histórico que no tienen otra parte. Ningún peligro hay de que el nombre de Confederación, comprometa el sentido de la Constitución Argentina, sino para los que intenten comento por sistemas extranjeros. A nadie lo ocurriría tomar por alianza revocable, una Constitución dada en nombre del pueblo de la confederación con el objeto de constituir la unión nacional, o bien sea la Nación Argentina; que adopta para su gobierno la forma federal.

Si por haberse empleado por Rosas la voz confederación, aparece odiosa al autor de los comentarios, otro tanto pudiera decirse de la palabra federación que no le desagrada; pues bastaría recordar las recomendaciones que el sistema federal argentino hacia el *Granizo y el Paraguayo* en 1829, para ver que uno y otro nombres debieron su origen práctico a candillos antipáticos. Lo raro en el Plata, es que las doctrinas de Washington hayan encontrado patrocinio en los caudillos; y en los unitarios, es decir, en los liberales las exajeraciones de centralización, que en la revolución francesa debieron su origen a la Convención y al Imperio, dictadas exijidas por la coalition europea hacia el sistema federal reaccionario. Los jirondinos eran federales; los rojos, unitarios.

Es raro, por lo demás, que el comento que debe ser el intérprete benigno de la lei, empiece por encontrar odioso y temible su nombre. «No podemos vencer nuestra repugnancia, dice, contra una denominación tan falsa en su acepción natural, como históricamente odiosa. La confederación es una época de terror y de injusticia, que debía quedar aislada y solitaria en nuestra historia, como aquellos monumentos fúnebres que conmemoran calamidades públicas. Pero dar al tirano la gloria de imponerle al país que cubrió de sangre y de crímenes, nombre perdurable, y este nombre ser «ademas su falsificación y su contradicción».

A pesar de esto, el primer y segundo capítulos del Comentario contienen buena doctrina sobre los fines y objetos esenciales del Gobierno Federal, y serian aceptables del todo sino contuviesen el error fundamental de identificar los textos argentino y norteamericano porque se asemejan los preámbulos.—De esta declaración, dice, «de los textos del preámbulo y principales disposiciones, resulta un hecho de consecuencias inmensas. «Por el derecho constitucional norteamericano, la doctrina de sus tribunales, las declaraciones de sus tribunales, la practica constante en sus «puntos análogos e idénticos, hace autorizada en la República Argentina, «pueda ser allegados en juicio, sin autor citados como autoridad reconocida y adoptada su interpretación como interpretación genuina de nuestra Constitución.—El Congreso ha dado pues, una Constitución y una jurisprudencia. . . (1)

La doctrina es admirable en parte, porque si duda nuestra Constitución tiene as de un punto de analogía con la de Estados Unidos; pero bastaría soportarla con la jerarquía con que se establece el autor de los Comentarios, para oscurecer el sentido de nuestra Constitución Argentina y echar por tierra la rectitud de sus aplicaciones prácticas.

En el capítulo 3.º «a el autor tropieza con un desmentido que da a su teoría el artículo 2.º de la Constitución Argentina, así expresado: «El Gobierno federal ostenta el culto católico, apostólico, romano».

Como según la Constitución de Norte América, la unión no sostiene culto alguno, resulta que el sostenimiento de Story deja a oscuras nuestra Constitución Argentina, y el autor tiene que admitir el auxilio desesabado que *Admirer*, escritor francés, de quien inserta su *Memoria* precisa sobre tolerancia de cultos, es decir, sobre algo menos que la libertad de cultos proclamada y asegurada por la Constitución Argentina con un brillo de buena fé, de buen sentido y de patriotismo, que no recibe del Comentario bastante transparencia y relieve.

En el 4.º capítulo de su Comentario tropieza el autor con otros artículos de la Constitución Argentina, que no existiendo en la Constitución de Norte América, apesar de la identidad de los preámbulos, no pueden a pesar de nuestra amistad por los

señores Velez, Sarmiento, Mitre, etc., que nuestros colegas lanzan al proceso, nosotros no los habíamos podido convertir en astros, ni hijos ni variables; y para no creer en esa extravagante pretension, con respecto a persona alguna determinada, nos hemos servido de la metáfora, pues de costamos evitar la personalidad a toda costa.

Los abogados suelen decir que hai defensas pobres que la acusación, y en nuestra calidad de amigos de algunas de las personas nombradas por nuestros colegas, nos permitimos suponer que ninguna de ellas, a lo menos las de nuestra amistad, hayan tenido la idea de convertirse en astros.

No tuvieren semejante pretension los Moreno, los Rivadavia ni los Agüero, que abrazaban con la mirada de la inteligencia el porvenir eterno de la patria, en su unidad individual, en sus relaciones con los progresos del mundo. ¿Y la tendrían los que no han dado un solo paso en el camino de la reconstrucción nacional? Esa es una inefluencia, señores colegas, no una defensa contra la que nos tomamos la libertad de sublevarnos.

La adulación o la pasividad que pretende llamar inmortal al hombre, anjel a la mujer anada, aunque sea fea, y paraiso terrenal a un mal jardín; pero el hombre reflexivo e independiente, que no ambiciona a lo que saquen de su teatro natural, no necesita adular, ni conocer esas pasiones a lo Macías, que ridiculizan y entristecen, sobre todos sus por individualidades políticas.

Quede pues clara y categoricamente establecido, que amamos al sol, porque verifica a la creación, y es el autor generoso de los vicios como los otros que amamos la luna, porque es la compañera de los vicios que reúnen su pasado, comparando su luz con los recuerdos de su alma, y que no amamos a los hombres astros fijos, que no vivifican nada, ni reflejan imágenes queridas de la patria y de nosotros, porque ellos son al firmamento verdadero, lo que los signos del zodiaco pintados en el papel que sirven en las escuelas para enseñar la astronomía.

CANÉ.

Llegamos.
Atravesamos latitudes tempestuosas, inclementes, pero el pensamiento venció el secreto de los mares, y la tierra de Colon se lanzó América. La mentira batió un vuelo, pero la América es una entidad real en la familia humana.

La humanidad necesitaba de la América, y por eso la conoció la inteligencia de Colon. El hombre que representó esa necesidad, fué el predestinado pero la obra se ejecutó, y la lei de la necesidad tuvo su cumplimiento. La República Argentina necesita ser una, y la lei de su unidad, quebrada en Buenos Aires, intencionalmente o casualmente, revindicará su existencia, sean cuales fueren los contrastes y los pesares que exija esa regeneración.

Los que la quebraron intencionalmente, serán las víctimas de su obra; porque el q' viola la lei natural con los pueblos o contra el individuo, lleva el castigo en la culpa, y los que fueron arrastrados a ese estado serán los primeros vengadores de los males que los astutos le infirieron a la patria.

Estamos en los difíciles momentos en medio del iracundo pero concienzudo rumbo y llegaríamos. Tres días mas, y el grito salvador: «Tierra, tierra!» traerá el consuelo a los que hoy sufrimos en la duda.

CANÉ.

Hombres nuevos.
Entre los que representan el pasado que concluyó el 11 de Noviembre con el convenio de San José de Flores, hai la misma diferencia que entre los vivos y los muertos.

Las épocas políticas, como las épocas guerreras, también mueren, y con ellas los hombres que las sirven, como el niño muere en el joven, y el joven en el hombre.

Insiste pues la *Tribuna* los nombres de aquellos que representaron la época anterior al 11 de Noviembre, y tendrá la lista de los que pasaron con su época, y fije su mirada en los que nacieron en ese día a la vida pública, y tendrá los nombres de lo que llamamos *hombres nuevos*.

Poner al niño en el lugar del hombre, ó al muerto en el lugar del vivo, es violar la lei que rije al mundo, y nosotros no pedimos sino que no se cometa ese delito.

Que el hombre nuevo sea viejo ó joven, eso no importa, —porque hai jóvenes muy viejos y viejos muy jóvenes.—Las canas no oscurecen las ideas nuevas, como el cabello negro no oscurece las ideas viejas.—Nuestra injerencia se reduce a que no se tomen los muertos por los vivos, los viejos usados por los hombres nacidos ayer a un siglo o 20 a 25 de vida natural.—Es claro lo que queremos para la convención y para los destinos públicos.

Que se llamen los unos E. B. C. D., y los otros E. L. G. H. ni nos importa saberlo, ni nos importa decirlo, porque no disputamos individuos sino ideas, conveniencias sociales y no personales, lo que puede servir a la patria y no lo puede servir al círculo o a la redacción de la *Tribuna*.

CANÉ.

COMERCIO DEL PLATA
Astros fijos.

Tanto hablan algunos colegas de nuestro artículo titulado como este, que el público podría creer que nosotros no amamos el Sol, la Luna, Venus ni ninguno de esos luminares preciosos; pues no es así, porque como viejos tenemos leura por el sol que nos vivifica, y como hombres trabajadores en la vida, por la luna que nos llena de dulce melancolía el corazón, y con algun resto de sangre en nuestras venas, por la Venus del Cielo que nos trae a la memoria lo . . . que no se debe decir en un artículo sobre convencionales.

Amamos locamente los *astros fijos* del cielo; pero no amamos a los hombres astros fijos del firmamento político, cuando como los primeros no verifican al país con sus rayos, ni derriban sobre la patria los cenicientos con que la luna baña nuestras calles, nuestros templos y nuestro riego. Cuando como la Venus del cielo, no nos profunden, por el amor de Dios, con toda la voluntad del mundo y a pesar de nuestra amistad por los

COMERCIO DEL PLATA
Astros fijos.

Tanto hablan algunos colegas de nuestro artículo titulado como este, que el público podría creer que nosotros no amamos el Sol, la Luna, Venus ni ninguno de esos luminares preciosos; pues no es así, porque como viejos tenemos leura por el sol que nos vivifica, y como hombres trabajadores en la vida, por la luna que nos llena de dulce melancolía el corazón, y con algun resto de sangre en nuestras venas, por la Venus del Cielo que nos trae a la memoria lo . . . que no se debe decir en un artículo sobre convencionales.

Amamos locamente los *astros fijos* del cielo; pero no amamos a los hombres astros fijos del firmamento político, cuando como los primeros no verifican al país con sus rayos, ni derriban sobre la patria los cenicientos con que la luna baña nuestras calles, nuestros templos y nuestro riego. Cuando como la Venus del cielo, no nos profunden, por el amor de Dios, con toda la voluntad del mundo y a pesar de nuestra amistad por los

COMERCIO DEL PLATA
Astros fijos.

Tanto hablan algunos colegas de nuestro artículo titulado como este, que el público podría creer que nosotros no amamos el Sol, la Luna, Venus ni ninguno de esos luminares preciosos; pues no es así, porque como viejos tenemos leura por el sol que nos vivifica, y como hombres trabajadores en la vida, por la luna que nos llena de dulce melancolía el corazón, y con algun resto de sangre en nuestras venas, por la Venus del Cielo que nos trae a la memoria lo . . . que no se debe decir en un artículo sobre convencionales.

Amamos locamente los *astros fijos* del cielo; pero no amamos a los hombres astros fijos del firmamento político, cuando como los primeros no verifican al país con sus rayos, ni derriban sobre la patria los cenicientos con que la luna baña nuestras calles, nuestros templos y nuestro riego. Cuando como la Venus del cielo, no nos profunden, por el amor de Dios, con toda la voluntad del mundo y a pesar de nuestra amistad por los

adelantada empresa de la navegación del Salado.

Este trabajo, realizado como lo será fácilmente, porque la especulación no mequina sus fondos, donde hai esperanzas fundadas de lucro, es una de las víctimas inocentes de la pasada guerra, sin dejar de serlo tambien del aparente *status quo* en que se encuentra Buenos Aires, con respecto a la Confederación. La navegación del río Salado dará la vida sin embargo a toda la parte Norte de la República, ejecutará en poco tiempo la conquista del Chaco, y nos restituirá la pingüe renta, que hoy se absorbe Chile, solo porque a la República le faltan buenas vías de comunicación y de transporte.

El Señor Rans tiene una fe religiosa en los resultados de su empresa, y al oírlo desarrollar sus ideas, al ver poblado las riberas de su río Salado con inmigrantes laboriosos, civilizadores por el trabajo, por el ejemplo y por la bondad al salvaje poco belicoso del Chaco, se cree que con ser recitados los cuentos de la mil y una noches, tal es la estranjería de las ideas de progresos pacíficos en medio de esta tormenta de concepciones políticas que pesa sobre nuestros espíritus.

Entre tanto, los hechos de la navegación del Salado, de apertura de vías convencionales, de realización de las inmigraciones, se ejecutaran o querrán o no querrán, los que vivan fuera de la lei del tiempo y del espacio. D. Estevan Rams aumentará a sus numerosos familia, que ya lleva su nombre en los bosques que el y sus compañeros conocen solos, y la República se vea deudora de una de las mas grandes conquistas para el comercio, para la agricultura, para la inmigración y para la civilización de estos países. Sea bien venido el Colon del Chaco, y pueda encontrar lo que busca!

CANÉ.

El redactor del Comercio del Plata suplica a su colega le indique en cual artículo sobre *Fusion* ha pedido que no se cierre la puerta de la política a individuos determinados. Llámense Vicente F. Lopez, Francisco Pico, Valentín Alsina, Mitre y Obligado, porque desearían ver por sus ojos ese desvío del plan que se ha propuesto seguir en la redacción del diario.

Creemos por el contrario haber sostenido que la *fusion* en politica, como la han querido entender algunos después de vencidos, es una quimera o una infamia; porque a ningún hombre de honor se le puede exijir el abandonar o la conculcación de sus creencias, pero que si creemos y sostenemos que la *fusion* posible y conveniente es dirigir la lechada de opiniones en provecho del Estado y en bien de la mayoría.

No hai pues farsa ni mentira en sostener una idea, que todos comprenden desinteresada.

Desearíamos en todo caso, apreciarle colega, que no se nos hiciera decir, sino lo que hayamos dicho.

CANÉ.

Asociación de la Paz.
Tenemos entendido que las Comisiones Parroquiales son las que invitan a los miembros de la Asociación de la Paz a una reunión para el Viernes próximo, en el Teatro de Colon.

Batallon Galvan.
Anteayer llegó este bizarro cuerpo del otro lado de Barracas, de regreso ya de su expedición al Azul, en la que ha guardado el mayor orden y disciplina.

Ayer pagó y licenció el Gobierno a esos fieles servidores de la patria.

Indemnizaciones.
Hasta ayer se han entregado 11,800 pesos, a veinte y seis propietarios de fincas.

El General Lopez.
Por la comunicación del Coronel Quintana, que publicamos en la sección oficial, veran con gusto nuestros lectores que el mediador paraguayo llegó con toda felicidad a la frontera, siguiendo su viaje para el Rosario.

No es exacto.
El Sr. encargado de tomar los documentos oficiales para la *Revista*, habria comprendido mal a la persona con que hablaba en el Ministerio de Hacienda. Nosotros no hemos recibido los originales, sino que hemos tomado copia de esos minuciosos estados y documentos a una hora capaz de no trastornar la memoria de nuestro establecimiento.

En San Fernando.
Según el *Nacional* de anoche habria recibido en ese pueblo con entusiasmo el programa del Club Libertad, y le informan que varios ciudadanos han formado un Club, se proponen sostener las candidaturas que estén en armonía con dicho programa».

Dejamos al colega la responsabilidad de la noticia.

Consul Brasero.
Regresó ayer del Uruguay el Sr. D. C. Pereira Pintos, en el vapor de guerra *Brasilero*, que nos asegura la remota del Uruguay hasta donde le ha permitido su estado. Tantas ideas y venidas.

Sumario.
Legamos en el *Nacional* de ayer. «Se dice que las autoridades inglesas en Montevideo han dispuesto de un vapor de guerra de S. M. B. *La Cadiz*, por no haber presionado el vapor paraguayo *Tacuaré*».

Tambien dejamos al colega la responsabilidad de la noticia. No obstante, nos ocurre la duda de cuales son esas autoridades en Montevideo; desde que aqui están el Sr. Ministro y Almirante de S. M. B.

Incendio.
Ayer mañana casi ha sido presa de las llamas el almacén de drogas de los Sres. Demarelli calle de la Defensa. Felizmente accedieron sin pérdida de momento a sofocar el incendio, los dependientes y vecinos, y la policia que puso en ejercicio tres de sus bombas. El Sr. Ministro de la Guerra accedió personalmente, haciendo marchar sin demora a la guardia saliente de la casa de gobierno, que en esos momentos era relevada.

A pesar de todos estos esfuerzos, costó algun tiempo el sofocar el fuego. Se nos dice que la causa de esta desgracia, se atribuye a un mozo de la drogueria, que con una luz habia bajado a un sótano, donde existia una cantidad de eter, que se hallaba en fermentación con el calor, encendiéndose con el contacto de la luz.

No ha habido felizmente ninguna vida perdida, solo un muchacho ha sido maltratado por un carro.

La pérdida que han sufrido los Sres. Demarelli se nos dice, es de alguna consideración.

Funerales.
En casa del Señor Don Juan A. Gelly, —Defensa, —continúa abierta la suscripción para celebrar los funerales costeados por los miembros del Club Libertad, a sus hermanos que sucumbieron en Cepeda.

Hasta ayer habia reunido 2,250 frs.

Confestacion del P. E. a la Comisión Permanente.
A última hora hemos obtenido este importante documento, que insertamos en la Sección Oficial, y sobre el que llamamos la atención.

Comision de Tarifa.
Llamamos la atención del Comercio sobre el informe de la Comisión de Tarifa, respecto al depósito de los frutos venidos por Calotaje.

Club Libertad.
Ya anunciamos que esta noche tiene su última reunion.

MISCELANEA
El Sr. D. Exequiel Castro.—Fué conducido a tierra a su última morada. Una numerosa comitiva acompañaba el cuerpo del benemérito ciudadano tesoro de la Comisión de la Escuela de la Catedral al Sud; hemos contado mas de 50 carrajes, llenos de personas respetables de Buenos Aires. Han entre la comitiva toda la Comisión y los profesores de la Escuela, así como una diputación de alumnos.

El Sr. Sarmiento pronunció un discurso, notable por la elocuencia que distingue al viejo orador, al veterano de nuestra tribuna y de nuestra prensa.

El Sr. D. Exequiel Castro merecia todos esos honores por el celo y la actividad infatigables que llevaba en el cumplimiento de sus deberes; no pasaba día que no se ocupase con afán de las necesidades y de las mejoras del establecimiento, en cuya dirección ocupaba un puesto tan importante. El cuerpo de la enseñanza pública pierde en él a uno de sus buenos servidores.

Una idea afectaba tristemente a todos los que componian la comitiva, como afectará a todos los que comprendan lo que es el cariño de un hijo a su padre; y era que los hijos del Sr. D. Exequiel Castro no pudieran valer en los últimos momentos en que quedo su cuerpo expuesto a la luz del cielo, a pesar de no haberse cerrado el ataúd sino a una hora avanzada del día.

¡Pobres de ellos! Por nuestra parte nos asociamos al dolor que debe desgarrarles el corazón!

Exámenes de alemán.—Ayer tuvieron lugar los de los alumnos de la Escuela Superior. Quedaron plenamente satisfechos de la prueba todas las personas que asistieron al acto, entre las que se contaban los Sres. Ledesma, Machián, Coronel Conesa, Colles y otros cuyos nombres no recordamos. El inteligente profesor Kcil, el Dr. Böhm y el Sr. Hallack que dirijen sucesivamente preguntas a los niños, manifestaron el placer que les causaba el adelanto de los jóvenes en idioma tan difícil de poseer con perfección.

Vereda intranquilizante.—Es la de la calle Defensa entre las de Comercio y Europa. Es tal la cantidad de pozos que tiene, y se encuentra adherida a ellos con tal perfección, una multitud de ladrillos de los tamaños mas variados y de formas tan mas irregulares, que el transeunte cree viajar por terrenos quebrados y pedregosa al pasar por ella. Mas, como no todos tienen la proporción de ocupar a los pediceros por cosas que no son del caso detallar, sucede que con frecuencia corre el viento a la imaginación del caminante, la fuerza del dolor que le ha ocasionado una mala pisada, ó un tropiezo que haciendo exhalar un prolongado ay! interrumpe el jiro que iba dando a sus ideas, por que haga reflexiones sobre el porque no se cumplen las ordenanzas municipales en lo relativo a veredas.

Otra que debe comensarse por su mal estado, es la que existe en la misma calle frente al puente entre Chile e Independencia.

Máximas.—Después de una revolución, todos son culpables, o por omisión o por comisión; fuerza es entonces pedirse mutuamente.

En política, los colores o partidos no son colores, son diferencias, o modificaciones para con la realidad o la política. No debe lo que se quiere de haberse peleado un peon de

Incendio.
Ayer mañana casi ha sido presa de las llamas el almacén de drogas de los Sres. Demarelli calle de la Defensa. Felizmente accedieron sin pérdida de momento a sofocar el incendio, los dependientes y vecinos, y la policia que puso en ejercicio tres de sus bombas. El Sr. Ministro de la Guerra accedió personalmente, haciendo marchar sin demora a la guardia saliente de la casa de gobierno, que en esos momentos era relevada.

A pesar de todos estos esfuerzos, costó algun tiempo el sofocar el fuego. Se nos dice que la causa de esta desgracia, se atribuye a un mozo de la drogueria, que con una luz habia bajado a un sótano, donde existia una cantidad de eter, que se hallaba en fermentación con el calor, encendiéndose con el contacto de la luz.

No ha habido felizmente ninguna vida perdida, solo un muchacho ha sido maltratado por un carro.

La pérdida que han sufrido los Sres. Demarelli se nos dice, es de alguna consideración.

Funerales.
En casa del Señor Don Juan A. Gelly, —Defensa, —continúa abierta la suscripción para celebrar los funerales costeados por los miembros del Club Libertad, a sus hermanos que sucumbieron en Cepeda.

Hasta ayer habia reunido 2,250 frs.

Confestacion del P. E. a la Comisión Permanente.
A última hora hemos obtenido este importante documento, que insertamos en la Sección Oficial, y sobre el que llamamos la atención.

Comision de Tarifa.
Llamamos la atención del Comercio sobre el informe de la Comisión de Tarifa, respecto al depósito de los frutos venidos por Calotaje.

Club Libertad.
Ya anunciamos que esta noche tiene su última reunion.

MISCELANEA
El Sr. D. Exequiel Castro.—Fué conducido a tierra a su última morada. Una numerosa comitiva acompañaba el cuerpo del benemérito ciudadano tesoro de la Comisión de la Escuela de la Catedral al Sud; hemos contado mas de 50 carrajes, llenos de personas respetables de Buenos Aires. Han entre la comitiva toda la Comisión y los profesores de la Escuela, así como una diputación de alumnos.

El Sr. Sarmiento pronunció un discurso, notable por la elocuencia que distingue al viejo orador, al veterano de nuestra tribuna y de nuestra prensa.

El Sr. D. Exequiel Castro merecia todos esos honores por el celo y la actividad infatigables que llevaba en el cumplimiento de sus deberes; no pasaba día que no se ocupase con afán de las necesidades y de las mejoras del establecimiento, en cuya dirección ocupaba un puesto tan importante. El cuerpo de la enseñanza pública pierde en él a uno de sus buenos servidores.

Una idea afectaba tristemente a todos los que componian la comitiva, como afectará a todos los que comprendan lo que es el cariño de un hijo a su padre; y era que los hijos del Sr. D. Exequiel Castro no pudieran valer en los últimos momentos en que quedo su cuerpo expuesto a la luz del cielo, a pesar de no haberse cerrado el ataúd sino a una hora avanzada del día.

¡Pobres de ellos! Por nuestra parte nos asociamos al dolor que debe desgarrarles el corazón!

Exámenes de alemán.—Ayer tuvieron lugar los de los alumnos de la Escuela Superior. Quedaron plenamente satisfechos de la prueba todas las personas que asistieron al acto, entre las que se contaban los Sres. Ledesma, Machián, Coronel Conesa, Colles y otros cuyos nombres no recordamos. El inteligente profesor Kcil, el Dr. Böhm y el Sr. Hallack que dirijen sucesivamente preguntas a los niños, manifestaron el placer que les causaba el adelanto de los jóvenes en idioma tan difícil de poseer con perfección.

Vereda intranquilizante.—Es la de la calle Defensa entre las de Comercio y Europa. Es tal la cantidad de pozos que tiene, y se encuentra adherida a ellos con tal perfección, una multitud de ladrillos de los tamaños mas variados y de formas tan mas irregulares, que el transeunte cree viajar por terrenos quebrados y pedregosa al pasar por ella. Mas, como no todos tienen la proporción de ocupar a los pediceros por cosas que no son del caso detallar, sucede que con frecuencia corre el viento a la imaginación del caminante, la fuerza del dolor que le ha ocasionado una mala pisada, ó un tropiezo que haciendo exhalar un prolongado ay! interrumpe el jiro que iba dando a sus ideas, por que haga reflexiones sobre el porque no se cumplen las ordenanzas municipales en lo relativo a veredas.

Otra que debe comensarse por su mal estado, es la que existe en la misma calle frente al puente entre Chile e Independencia.

Máximas.—Después de una revolución, todos son culpables, o por omisión o por comisión; fuerza es entonces pedirse mutuamente.

En política, los colores o partidos no son colores, son diferencias, o modificaciones para con la realidad o la política. No debe lo que se quiere de haberse peleado un peon de

Incendio.
Ayer mañana casi ha sido presa de las llamas el almacén de drogas de los Sres. Demarelli calle de la Defensa. Felizmente accedieron sin pérdida de momento a sofocar el incendio, los dependientes y vecinos, y la policia que puso en ejercicio tres de sus bombas. El Sr. Ministro de la Guerra accedió personalmente, haciendo marchar sin demora a la guardia saliente de la casa de gobierno, que en esos momentos era relevada.

A pesar de todos estos esfuerzos, costó algun tiempo el sofocar el fuego. Se nos dice que la causa de esta desgracia, se atribuye a un mozo de la drogueria, que con una luz habia bajado a un sótano, donde existia una cantidad de eter, que se hallaba en fermentación con el calor, encendiéndose con el contacto de la luz.

No ha habido felizmente ninguna vida perdida, solo un muchacho ha sido maltratado por un carro.

La pérdida que han sufrido los Sres. Demarelli se nos dice, es de alguna consideración.

Funerales.
En casa del Señor Don Juan A. Gelly, —Defensa, —continúa abierta la suscripción para celebrar los funerales costeados por los miembros del Club Libertad, a sus hermanos que sucumbieron en Cepeda.

Hasta ayer habia reunido 2,250 frs.

Confestacion del P. E. a la Comisión Permanente.
A última hora hemos obtenido este importante documento, que insertamos en la Sección Oficial, y sobre el que llamamos la atención.

Comision de Tarifa.
Llamamos la atención del Comercio sobre el informe de la Comisión de Tarifa, respecto al depósito de los frutos venidos por Calotaje.

Club Libertad.
Ya anunciamos que esta noche tiene su última reunion.

MISCELANEA
El Sr. D. Exequiel Castro.—Fué conducido a tierra a su última morada. Una numerosa comitiva acompañaba el cuerpo del benemérito ciudadano tesoro de la Comisión de la Escuela de la Catedral al Sud; hemos contado mas de 50 carrajes, llenos de personas respetables de Buenos Aires. Han entre la comitiva toda la Comisión y los profesores de la Escuela, así como una diputación de alumnos.

El Sr. Sarmiento pronunció un discurso, notable por la elocuencia que distingue al viejo orador, al veterano de nuestra tribuna y de nuestra prensa.

El Sr. D. Exequiel Castro merecia todos esos honores por el celo y la actividad infatigables que llevaba en el cumplimiento de sus deberes; no pasaba día que no se ocupase con afán de las necesidades y de las mejoras del establecimiento, en cuya dirección ocupaba un puesto tan importante. El cuerpo de la enseñanza pública pierde en él a uno de sus buenos servidores.

Una idea afectaba tristemente a todos los que componian la comitiva, como afectará a todos los que comprendan lo que es el cariño de un hijo a su padre; y era que los hijos del Sr. D. Exequiel Castro no pudieran valer en los últimos momentos en que quedo su cuerpo expuesto a la luz del cielo, a pesar de no haberse cerrado el ataúd sino a una hora avanzada del día.

¡Pobres de ellos! Por nuestra parte nos asociamos al dolor que debe desgarrarles el corazón!

Exámenes de alemán.—Ayer tuvieron lugar los de los alumnos de la Escuela Superior. Quedaron plenamente satisfechos de la prueba todas las personas que asistieron al acto, entre las que se contaban los Sres. Ledesma, Machián, Coronel Conesa, Colles y otros cuyos nombres no recordamos. El inteligente profesor Kcil, el Dr. Böhm y el Sr. Hallack que dirijen sucesivamente preguntas a los niños, manifestaron el placer que les causaba el adelanto de los jóvenes en idioma tan difícil de poseer con perfección.

Vereda intranquilizante.—Es la de la calle Defensa entre las de Comercio y Europa. Es tal la cantidad de pozos que tiene, y se encuentra adherida a ellos con tal perfección, una multitud de ladrillos de los tamaños mas variados y de formas tan mas irregulares, que el transeunte cree viajar por terrenos quebrados y pedregosa al pasar por ella. Mas, como no todos tienen la proporción de ocupar a los pediceros por cosas que no son del caso detallar, sucede que con frecuencia corre el viento a la imaginación del caminante, la fuerza del dolor que le ha ocasionado una mala pisada, ó un tropiezo que haciendo exhalar un prolongado ay! interrumpe el jiro que iba dando a sus ideas, por que haga reflexiones sobre el porque no se cumplen las ordenanzas municipales en lo relativo a veredas.

Otra que debe comensarse por su mal estado, es la que existe en la misma calle frente al puente entre Chile e Independencia.

Máximas.—Después de una revolución, todos son culpables, o por omisión o por comisión; fuerza es entonces pedirse mutuamente.

En política, los colores o partidos no son colores, son diferencias, o modificaciones para con la realidad o la política. No debe lo que se quiere de haberse peleado un peon de

Incendio.
Ayer mañana casi ha sido presa de las llamas el almacén de drogas de los Sres. Demarelli calle de la Defensa. Felizmente accedieron sin pérdida de momento a sofocar el incendio, los dependientes y vecinos, y la policia que puso en ejercicio tres de sus bombas. El Sr. Ministro de la Guerra accedió personalmente, haciendo marchar sin demora a la guardia saliente de la casa de gobierno, que en esos momentos era relevada.

A pesar de todos estos esfuerzos, costó algun tiempo el sofocar el fuego. Se nos dice que la causa de esta desgracia, se atribuye a un mozo de la drogueria, que con una luz habia bajado a un sótano, donde existia una cantidad de eter, que se hallaba en fermentación con el calor, encendiéndose con el contacto de la luz.

No ha habido felizmente ninguna vida perdida, solo un muchacho ha sido maltratado por un carro.

La pérdida que han sufrido los Sres. Demarelli se nos dice, es de alguna consideración.

Funerales.
En casa del Señor Don Juan A. Gelly, —Defensa, —continúa abierta la suscripción para celebrar los funerales costeados por los miembros del Club Libertad, a sus hermanos que sucumbieron en Cepeda.

Hasta ayer habia reunido 2,250 frs.

Confestacion del P. E. a la Comisión Permanente.
A última hora hemos obtenido este importante documento, que insertamos en la Sección Oficial, y sobre el que llamamos la atención.

Comision de Tarifa.
Llamamos la atención del Comercio sobre el informe de la Comisión de Tarifa, respecto al depósito de los frutos venidos por Calotaje.

Club Libertad.
Ya anunciamos que esta noche tiene su última reunion.

MISCELANEA
El Sr. D. Exequiel Castro.—Fué conducido a tierra a su última morada. Una numerosa comitiva acompañaba el cuerpo del benemérito ciudadano tesoro de la Comisión de la Escuela de la Catedral al Sud; hemos contado mas de 50 carrajes, llenos de personas respetables de Buenos Aires. Han entre la comitiva toda la Comisión y los profesores de la Escuela, así como una diputación de alumnos.

El Sr. Sarmiento pronunció un discurso, notable por la elocuencia que distingue al viejo orador, al veterano de nuestra tribuna y de nuestra prensa.

El Sr. D. Exequiel Castro merecia todos esos honores por el celo y la actividad infatigables que llevaba en el cumplimiento de sus deberes; no pasaba día que no se ocupase con afán de las necesidades y de las mejoras del establecimiento, en cuya dirección ocupaba un puesto tan importante. El cuerpo de la enseñanza pública pierde en él a uno de sus buenos servidores.

Una idea afectaba tristemente a todos los que componian la comitiva, como afectará a todos los que comprendan lo que es el cariño de un hijo a su padre; y era que los hijos del Sr. D. Exequiel Castro no pudieran valer en los últimos momentos en que quedo su cuerpo expuesto a la luz del cielo, a pesar de no haberse cerrado el ataúd sino a una hora avanzada del día.

¡Pobres de ellos! Por nuestra parte nos asociamos al dolor que debe desgarrarles el corazón!

Exámenes de alemán.—Ayer tuvieron lugar los de los alumnos de la Escuela Superior. Quedaron plenamente satisfechos de la prueba todas las personas que asistieron al acto, entre las que se contaban los Sres. Ledesma, Machián, Coronel Conesa, Colles y otros cuyos nombres no recordamos. El inteligente profesor Kcil, el Dr. Böhm y el Sr. Hallack que dirijen sucesivamente preguntas a

EDICTOS JUDICIALES.

Dr. de D. Juan de S. J. de 1.ª Instancia en el Oficio de D. Juan de S. J. de 1.ª Instancia...

Cenizas

De cenizas.—Se compra por mayor y menor. Las cenizas de la granja de San Juan de los Rios...

PERFUMERIA

DE LA SOCIEDAD HYGIOPHILE. Depósito en París 66 boulevard de Sébastopol.

COMERCIO DEL PLATA

15 DE OCTUBRE. En esta imprenta hay orden de comprar algunos números de esta revista...

Mucama.

Se necesita una que sepa planchar, calle de Moreno (antes San Francisco) núm. 18.

Comisaría Jeneral.

El 23 del corriente se recibirá en esta oficina para la manutención de la granjería de P. de S. J. de 1.ª Instancia...

ESCUELA SUPERIOR.

La Escuela Superior de Comercio y Artes de esta ciudad, fundada por el Sr. D. Juan de S. J. de 1.ª Instancia...

PEONES

Se necesitan dos para una estancia al Sud, que sean vascos franceses o italianos...

AVISO DE POLICIA

Existen en la casa de este departamento en calidad de depósito, y a disposición del Superior Gobierno...

Se vende

Un casita cerca de Cayo y Gallejo de la calle de San Juan de los Rios...

Se precisa

En la calle de corrientes núm. 268 una mujer para cuidar una casa.

AL COMERCIO

Los que suscriben avisan al Comercio que la casa que han en esta plaza bajo la firma de Diego White...

AL COMERCIO

Los que suscriben avisan al Comercio que la casa que han en esta plaza bajo la firma de Diego White...

AVISOS

La Comisión Municipal de Higiene con el consentimiento de la Municipalidad...

EXAMENES

El infrascripto tiene el honor de anunciar a los señores y señoras de esta ciudad...

COMISARIA JENERAL.

Se avisa a todos los señores, oficiales que están en posesión de las plazas vacantes...

Naviera Catalana.

Compañía Anónima de Seguros Marítimos, autorizada por real decreto de 27 de Mayo de 1857.

CAFE DEL PUERTO.

Paseo Julio núm. 41. Los señores Bruyat y Vivent de nombre Diabolo...

DEPOSITO

En cruces de los talleres de los Sres. Sneider y M. Chelobien en Amberg...

Sal a bordo

A precios equitativos, en el escritorio de V. Casares hijo, Balcarce núm. 2.

Dependientes

Se necesitan dos para la compañía, para tratar Victoria 357.

Casa-quinta

Se vende se adquiere la hermosa casa que se conoce por el Sr. Ministro...

Papel

Para envolver.—Se vende en esta imprenta, de todos tamaños, o surtidos, a precios módicos.

TOPIQUE PORTUGAIS

DE G. ROUXEL. Depósito, 3 rue de la Paix, París. Este tope se usa para curar las heridas...

50 pesos de gratificación

A quien el día 1.º de Enero de 1858, en el día de la salida de la nave, se le presente un certificado...

LA VIDA O LA MUERTE!

¡Léase, reflexione y conviértase! Este libro es el resultado de una larga experiencia...

El Alcon del Sud.

La tienda titulada "El Bicho Ujo", situada en el número 11 de la calle de San Juan de los Rios...

Casa en venta

La casa de la calle de San Juan de los Rios, número 282, de la plaza de San Juan de los Rios...

AL publico.

Debiendo tener lugar en la noche del 24, la misa que se celebra en la iglesia de San Juan de los Rios...

AL publico.

Debiendo asistirnos pronto del país, deseo poner en conocimiento de las personas que concurren a la función...

AL publico.

Debiendo tener lugar en la noche del 24, la misa que se celebra en la iglesia de San Juan de los Rios...

A los hombres desprecocados, amantes del progreso.

Que el año que nos hemos ocupado en perfeccionar nuestra vida ha sido largo...

ESCRITURA COMERCIAL O ESCRITURA PARA UN PROCEDER MERCANTIL

El que suscribe, en virtud de todos los métodos que existen en este ramo...

Acido Tartárico

Se vende en limón superior clase. Se vende en limón superior clase...

Rico chocolate Mienter.

Pino, fino superior, y superior con vainilla y sin ella más barato.

Cebada inglesa

Se vende en damajuanas, muy fresca a precios módicos, en un depósito para exportar...

60 pesos de gratificación

A quien el día 1.º de Enero de 1858, en el día de la salida de la nave, se le presente un certificado...

LA VIDA O LA MUERTE!

¡Léase, reflexione y conviértase! Este libro es el resultado de una larga experiencia...

ZARZA-PARRILLA BRISTOL.

Remedio sin igual. Se recomienda por los médicos más eminentes...

Se vende

La tienda titulada "El Bicho Ujo", situada en el número 11 de la calle de San Juan de los Rios...

AL publico.

Debiendo tener lugar en la noche del 24, la misa que se celebra en la iglesia de San Juan de los Rios...

AL publico.

Debiendo asistirnos pronto del país, deseo poner en conocimiento de las personas que concurren a la función...

AL publico.

Debiendo tener lugar en la noche del 24, la misa que se celebra en la iglesia de San Juan de los Rios...

AL publico.

Debiendo tener lugar en la noche del 24, la misa que se celebra en la iglesia de San Juan de los Rios...

AL publico.

Debiendo tener lugar en la noche del 24, la misa que se celebra en la iglesia de San Juan de los Rios...

AL publico.

Debiendo tener lugar en la noche del 24, la misa que se celebra en la iglesia de San Juan de los Rios...

FERRO-CARRIL DEL OESTE. Servicio de Domingos y días feriados. Tarifas de pasajeros para las diversas estaciones.

Table with columns: TIENES, Del Parque, Para por la Floresta, Para por Moreno, Llego a Merlo, TIENES, Salida a Merlo, Para por Moreno, Para por la Floresta, Llego al Parque.

Table with columns: TIENES, Del Parque, Para por la Floresta, Para por Moreno, Llego a Merlo, TIENES, Salida a Merlo, Para por Moreno, Para por la Floresta, Llego al Parque.

Table with columns: TIENES, Del Parque, Para por la Floresta, Para por Moreno, Llego a Merlo, TIENES, Salida a Merlo, Para por Moreno, Para por la Floresta, Llego al Parque.

NOTA.—Se avisa al publico que el último tren de la 6 de la tarde en los días feriados solo llegará Meron.

Caballos. LOS INCIADORES. Diligencia para Lobos.

Se venden algunos de diferentes pelos, buenos, blancos y de otros colores...

Ama de leche. Muchacha. Se desea

Se desea una ama de leche en su casa. El que la necesite ocurrir a la calle de Chazas 23...

D. Manuel Machado Guimaraes. MUCAMA

Se necesita una persona formal para cuidar dos niños, en la calle Belgrano 34...

EDICTO JUDICIAL. GRATIFICACION

Por disposición del Sr. J. de 1.ª Instancia en el Oficio de D. Juan de S. J. de 1.ª Instancia...

OFICINA TIERRAS PUBLICAS.

Por disposición del Sr. J. de 1.ª Instancia en el Oficio de D. Juan de S. J. de 1.ª Instancia...

LOS INCIADORES. OMNIBUS PARA BELGRANO

La Empresa que se ha establecido para el servicio de diligencias...

LOS INCIADORES. NINFAS DEL PLATA

Se venden algunos de diferentes pelos, buenos, blancos y de otros colores...

LOS INCIADORES. CORREOS DEL ESTADO

Se venden algunos de diferentes pelos, buenos, blancos y de otros colores...

LOS INCIADORES. EL ANODO EXPORTAL DE CERREJON.

Se venden algunos de diferentes pelos, buenos, blancos y de otros colores...

LOS INCIADORES. PARA EL AZUL.

Se venden algunos de diferentes pelos, buenos, blancos y de otros colores...